

Resaltan que los cambios del nuevo gobierno requieren tiempo

Emisoras Unidas
02-01-2024

Expertos resaltaron que los cambios prometidos por el gobierno del presidente electo Bernardo Arévalo requieren tiempo, por lo que consideraron necesario priorizar y mantener la transparencia

La presidenta de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (ASIES) Raquel Zelaya y el director del Departamento de Economía de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Francisco Marroquín, Hugo Maúl, compartieron su visión de cara a la nueva administración con el gobierno del presidente electo Bernardo Arévalo y los cambios a realizar.

En ese sentido, los expertos coincidieron en señalar que debe haber importancia en priorizar y mantener un enfoque para la nueva administración, considerando que Guatemala vive un periodo clave en el que los entes políticos deben tener claro lo que el país se está jugando. Sin embargo, resaltaron que los cambios no serán de la noche a la mañana, llevarán un proceso y por eso la población debe tener paciencia, para no considerar reclamos a las 48 horas de la toma de poder.

Maúl consideró que el presidente electo Bernardo Arévalo llegará a la presidencia con altas expectativas por parte de una buena parte de la población.

Por esa razón, el experto consideró que es claro que se debe privilegiar la transparencia.

Según Maúl, algo que no se toleraría en la nueva administración sería el nepotismo, entre otras señales a la población.

Asimismo, recordó que gran parte de la población quisiera ir en contra de los actos de corrupción del pasado.

Raquel Zelaya, de ASIES, señaló que para el gobierno entrante es importante que la nueva administración tenga la capacidad de priorizar, negociar y ser transparentes.

Zelaya recordó que el gobierno entrante tendrá el mismo presupuesto de 2023, que tiene un grado de dificultad muy grande.

Eso, como consecuencia de la “no” aprobación del presupuesto acorde a la administración entrante.

Asimismo, resaltó que tendrán que enfrentarse a un Congreso con mayoría de oposición y por eso requerirán transparencia.

Victorias pequeñas en los cambios

Maúl destacó que dentro de las pequeñas victorias y aciertos que debe tener el gobierno entrante es la administración de las carreteras.

Considerando el invierno, Para Maúl es importante que se ponga atención al mantenimiento de las carreteras, en el poco tiempo que se tiene de verano.

Asimismo, mencionó que el tema de las finanzas públicas merece **cambios**, una reingeniería, para que los recursos puedan ir a donde más se necesitan.

En tanto, Zelaya consideró vital la promesa de poner atención a territorios rurales indígenas, donde las necesidades son las de siempre.

Destacó que en esos lugares se requiere trabajar en los temas de salud, educación e infraestructura para lograr **cambios**.